

Pourquoi devons-nous prier 7

Ce matin nous allons réaliser l'immense potentiel de la prière, sa capacité de nous donner le courage, la sagesse et le discernement dont nous avons besoins dans toutes nos circonstances et dans nos combats spirituels. Notre travail ne consiste pas seulement à relever la muraille; il nous faut aussi nous occuper des portes. **Elles sont d'une importance capitale!** Elles peuvent être ouvertes pour laisser entrer et sortir librement mais aussi pour exclure toute personne malhonnête, trop souvent contagieuse qui voudrait y élire domicile. Elles sont fermées la nuit afin de ne rien laisser entrer qui soit contraire aux lois de la cité qui serait une ouverture à l'ennemi. De même aussi, la cité selon Dieu a des portes par lesquelles le monde et ses convoitises, les doctrines de mensonge et les hérésies peuvent s'introduire ou être repoussés mais sont largement ouvertes à tout ce qui est de Dieu, de Christ et de sa Parole.

Soyons assuré que l'adversité prend place quand le travail en unité s'accomplit. Marcher avec Dieu et demeurer dans la lumière dérangent les ténèbres et produisent de l'opposition. Malgré les diverse formes d'adversité que Néhémie va affronter, la muraille va être achevée et les portes restaurées parce que **Dieu travaillait avec eux, par eux et en eux!**

Implication de chacun

Néhémie a eu la vision de reconstruire la protection de la ville de Jérusalem avec un groupe de personnes très différentes et sans expérience pour la plupart. Dans chaque personne... il voyait un collaborateur potentiel. Il connaissait également la force qui émane d'une collectivité qui vit en unité. Afin de responsabiliser les travailleurs, il a demandé aux gens de construire la section de la muraille devant leur propre maison, même les sacrificateurs! (Né 3.10, 23) *A côté d'eux travailla vis-à-vis de sa maison Jedaja, fils de Harumaph, et à côté de lui travailla Hattusch, fils de Haschabnia...* (28) *Au-dessus de la porte des chevaux, les sacrificateurs travaillèrent chacun devant sa maison...*

Pour 2 raisons : Parce que personne ne connaît mieux l'état de la muraille que celui qui vit sur place et aussi parce que cela donnait aussi à chacun une motivation supplémentaire ; directement protéger leur famille... donc ils s'y appliquaient.

La force de l'unité et de la collectivité; imaginez Néhémie lors d'une visite du chantier ou Il trouve un créateur de bijoux qui travaille aux côtés d'un pharmacien, d'un sacrificateur qui se salit les mains et d'un père, qui transporte des pierres avec ses filles. Que ce soit le responsable de chantier ou les villageois, tout le monde aide à reconstruire les murailles de la ville de Jérusalem.

Voyons-nous la force de la communauté?

Notre propre communauté est constituée d'une variété de personne comme vous et moi... Il n'y a pas ici, un pasteur et des anciens irréprochables entourés d'une équipe parfaite ...et cela pour tous nos ministères. Heureusement, ce n'est pas ce qui est nécessaire...car **c'est quand une communauté de gens ordinaires se met au service de Dieu, que Dieu réalise des choses extraordinaires.** Dans le royaume de Dieu, tout le monde a la chance de contribuer avec ses capacités et selon ses dons. Des excuses comme « *J'ai des diplômes, je mérite mieux que ça... !* » ou « *je ne suis pas assez doué* » sont inacceptables. Si chacun construit sa portion de muraille « *devant sa maison* » et se laisse utiliser, la muraille dans son entier prend forme et s'édifie.

Voyons-nous le potentiel qu'il y a en nous et dans les autres?

Sommes-nous prêts à le mettre au service du Royaume de Dieu ?

Notre défi à Lévis : *besoins de moniteurs (trices) pour les écoles du dimanche, de relève dans l'équipe pastorale, dans l'équipe de louange, dans l'administration, pour l'entretien du bâtiment, etc...*

Merci Père, parce que chacun a sa place dans Ton royaume. Merci pour notre communauté qui grandit dans l'unité, dans la diversité. Nous te confessons que nous nous trouvons parfois des excuses « *j'ai pas le don* » ou « *je n'y arriverai pas* ». Nous nous limitons à nos capacités réduites au lieu de regarder à Ta puissance infinie. Pardonne-nous Papa. Nous te demandons Ton inspiration sur la façon dont nous pouvons travailler ensemble. Apprends-nous à discerner les dons et les libérer pour le service. Aide-nous à accomplir ensemble tes projets.

L'avancement des travaux et l'unité du peuple dérangent : Des obstacles surgissent du dehors.

La 1^{er} opposition : La moquerie (4 :1-2) *Lorsque Sanballat apprit que nous rebâtissions la muraille, il fut en colère et très irrité.*

2 Il se moqua des Juifs, et dit devant ses frères et devant les soldats de Samarie : A quoi travaillent ces Juifs impuissants ?...

L'ennemi s'oppose à notre persévérance dans la foi (7-9)... *furent très irrités en apprenant que la réparation des murs avançait et que les brèches commençaient à se fermer. Ils se liguerent tous ensemble pour venir attaquer Jérusalem et lui causer du dommage.*

La réponse immédiate de Néhémie: *Nous priâmes notre Dieu et nous établîmes une garde jour et nuit pour nous défendre contre leurs attaques.* Néhémie s'est placé, lui et le peuple, sous la protection divine. **Tous ses soucis, ses peines, ses craintes, il les étalait devant Dieu.**

Avant d'utiliser quelque moyen que ce soit, il pria Dieu. Après avoir prié, il se mit en garde contre l'ennemi.

Dieu est avec ses serviteurs : (12-21) *Or les Juifs qui habitaient près d'eux vinrent dix fois nous avertir, de tous les lieux d'où ils se rendaient vers nous...14 ...je dis aux grands, aux magistrats, et au reste du peuple : Ne les craignez pas ! Souvenez-vous du Seigneur, grand et redoutable, et combattez pour vos frères, pour vos fils et vos filles, pour vos femmes et pour vos maisons !*

15 Lorsque nos ennemis apprirent que nous étions avertis, Dieu anéantit leur projet, et nous retournâmes tous à la muraille, chacun à son ouvrage. 16 *Depuis ce jour, la moitié de mes serviteurs travaillait, et l'autre moitié était armée de lances, de boucliers, d'arcs et de cuirasses. Les chefs étaient derrière toute la maison de Juda.* 17 *Ceux qui bâtissaient la muraille, et ceux qui portaient ou chargeaient les fardeaux, travaillaient d'une main et tenaient une arme de l'autre...*

Paré à toute éventualité, Néhémie a installé des hommes capable de servir comme sentinelles. **Il savait que Dieu se battrait pour eux. Cependant, il ne s'est pas montré naïf pour autant. Lui et ses hommes étaient toujours prêts à être attaqués.**

Les sentinelles du pays : Au sens figuré, c'est nous! Nous nous tenons sur la brèche et intercédons devant Dieu pour nos proches, notre église, nos milieux scolaires, la classe politique, les décideurs économiques, les nations, etc.

Combattre dans la prière avec la Parole de Dieu : On ressemble au peuple avec Néhémie, qui tenaient d'une main leur outil, de l'autre une arme. Notre outil, c'est nos dons spirituels et nos habiletés naturelles, et nos armes, l'armure que Dieu nous a donné (Éphésiens 6 :10-18) ... 17 *prenez aussi le casque du salut, et l'épée de l'Esprit, qui est la parole de Dieu.* 18 **Faites en tout temps par l'Esprit toutes sortes de prières et de supplications.** *Veillez à cela avec une entière persévérance...*

Voyant que nous avons de tels ennemis armons-nous! Nous les avons tous et devons apprendre à les manier efficacement!

Pourquoi sont-elles essentielles? (V12) *Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les dominations... des esprits méchants dans les lieux célestes.* Les 2 dernières en sont la source (v 17-18) l'épée de l'Esprit qui est la parole de Dieu et les prières par l'Esprit qui en découlent. **À quoi servent-elles?** *À résister dans le mauvais jour, et tenir ferme après avoir tout surmonté. Sommes-nous prêts pour combattre dans la prière* (1 Thessaloniens 5:17) Peu importe le type d'opposition que nous rencontrons ou que nous soyons confrontés à des forteresses qui nous semblent imprenables, la parole a le pouvoir de faire fuir l'ennemi. Prenons notre place sur la muraille et affrontons courageusement toute opposition... nous ne sommes pas seul !

La persévérance (6 :15-16) *La muraille fut achevée en 52 jours. Lorsque tous nos ennemis l'apprirent, et toutes les nations ... éprouvèrent une grande humiliation, et reconnurent que l'oeuvre s'était accomplie par la volonté de notre Dieu.*

Merci Père pour nos sentinelles et l'arme puissante de la prière que Tu nous a donné. Nous savons que Tu te bats pour nous. Pardonne-nous de ne pas prendre notre rôle de sentinelle assez au sérieux, ou pour les moments où nous avons tendance à abandonner trop vite et à perdre de vue que Tu es avec nous et pour nous. Donne-nous le courage de prendre fidèlement notre place sur la muraille. Aide-nous à tenir ferme face à l'adversité et à persévérer.

L'ennemi va continuer à s'opposer au projet en tentant de percer par l'intérieur! (5 :1,5-6) *Il s'éleva de la part des gens du peuple et de leurs femmes de grandes plaintes contre leurs frères les Juifs... Je fus très irrité lorsque j'entendis leurs plaintes et ces paroles-là.*

La seconde menace à l'avancée des travaux est la découverte d'injustices sociales. Les gens riches ont exploité. Ceux-ci ont dû hypothéquer leurs biens et vendre leurs fils et leurs filles comme esclaves. Le plus tragique, c'est cela ne vient pas de leurs ennemis mais leurs propres frères, qui ont transgressé la Loi de Dieu.(Exode 22:25) *Si tu prêtes de l'argent à mon peuple, au pauvre qui est avec toi...tu n'exigeras de lui point d'intérêt.*(Deutéronome 15:11) ... *je te donne ce commandement : Tu ouvriras ta main à ton frère, au pauvre et à l'indigent dans ton pays.*

Où en sommes-nous sur le plan de l'amour fraternel?

Sans lui le plus beau service chrétien n'a pas de valeur. (Jacques 2 :15-17) ... *Il en est ainsi de la foi : si elle n'a pas les oeuvres, elle est morte en elle-même.* Examinons bien notre cœur à ce sujet...et aussi notre comportement!

Comment Néhémie s'est comporté dans cette situation délicate! (5 :7-12) *Je résolu de faire des réprimandes...12 Ils répondirent : Nous les rendrons, et nous ne leur demanderons rien, nous ferons ce que tu dis...*

Les coupables se soumettent, non pas parce que Néhémie est le gouverneur, mais parce que lui-même donne l'exemple de l'amour désintéressé. Il a renoncé aux droits personnels que lui conférait sa position, et cela lui a permis de demander aux responsables d'agir de la même manière. L'exemple est la règle d'or. (Actes 20:35) *Je vous ai montré de toutes manières que c'est en travaillant ainsi qu'il faut soutenir les faibles, et se rappeler les paroles du Seigneur: Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir.*

(1 Corinthiens 4:16) ...soyez mes imitateurs. **Leur acte d'obéissance produit de la joie en Israël** (v. 13)...*Amen! Et ils louèrent l'Éternel.*

Conclusion : Néhémie, malgré la colère et les attaques dont il est l'objet, **reste habité par une paix intérieure fondée sur sa vie de prière constante avec Dieu.** (Matthieu 11 :28-29) *Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos.* 29 *Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de cœur...*

Merci Père pour la belle-famille que nous formons et du soins que nous avons les uns pour les autres. Pardonne-nous notre indifférence occasionnelle et notre manque de libéralité envers les plus démunies parmi-nous ou ceux vers qui tu nous envoi. Jésus ,apprends-nous à donner avec joie et voir ton cœur se réjouir. À être attentif aux besoins des autres , à les aimer par notre écoute, par notre compassion, notre compréhension, notre temps et nos actions, et surtout dans nos prières pour eux.

Questions de réflexions :

1. Êtes-vous conscient de l'opposition des ténèbres dans votre marche avec Dieu? Partagez un exemple récent?
2. En temps de guerre, on vérifie tout ce qui circule. *Rappelez-vous d'un moment où vous aviez baissé votre garde, la porte était entrouverte? Que s'est-il passé? Comment aviez-vous réagi?*
3. Tout le monde a la chance de contribuer avec ses capacités et selon ses dons dans le Royaume de Dieu? *Voyez-vous le potentiel qu'il y a en vous? Dans quoi et comment Dieu vous utilise-t-Il ou peut-il vous utiliser?*
4. Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir. *Est-ce une joie pour vous de donner du temps, de la nourriture, des visites aux démunis qui sont dans votre vie?*